

# El arranque de la térmica «no repercutió» en el aire

El Principado descarta que la nube negra del 21 de junio disparase la contaminación pero sigue pidiendo más explicaciones a EdP

:: R. MUÑIZ

**GIJÓN.** El 21 de junio pasado el arranque del grupo 2 de la térmica de Aboño desató una humareda negra sobre Carreño y Gijón, provocando gran inquietud en la ciudadanía. Una vez revisados los datos de las estaciones dedicadas a medir la contaminación aérea, el Principado ha determinado que el incidente «no ha tenido repercusión en la calidad del aire».

Aquel día, la base de La Calzada fue la que aportó la mayor concentración de micropartículas en la ciudad. A las 24 horas tuvo una tasa de 31 microgramos por cada metro cúbico, lejos del límite máximo legal, fijado en los 50. El instrumental situado en las proximidades de las grandes industrias, y que es controlado por las propias empresas, tampoco detectó saturaciones fuera de la norma. El valor más alto, de 40 microgramos por metro cúbico, lo constató la estación que en

Monteana gestiona ArcelorMittal, mientras que el resto de aparatos dieron valores entre los 18 y los 34 microgramos.

«No se han apreciado picos horarios significativos en ninguna de las estaciones», detalla la Consejería de Medio Ambiente, en atención a una pregunta escrita que le dirigió el diputado de IU Ovidio Zapico. El Principado confirma además que EdP, la titular de la instalación, comunicó el día antes el alcance de la operación.

## No habrá expediente

La central térmica apagó el grupo 2 para proceder a las labores de mantenimiento, pero también aprovechó el lapso para ejecutar una «reforma integral de la sala de control y la instalación y cableado de aproximadamente 5.000 elementos de control».

En estas condiciones, la reactiva-

ción tenía que ser necesariamente distinta. «Habitualmente el arranque tiene una duración de 10-12 horas, y la fase en la que el fuelóleo se emplea como combustible principal tiene una duración inferior a una hora», aclara la consejería. Es un dato crucial. Los electrofiltros de la chimenea están preparados para depurar los gases de una combustión generada con carbón, pero no resultan eficaces para contener las partículas y el humo negro del hidrocarburo.

Esta vez «el proceso de arranque tuvo que realizarse de un modo más lento que el habitual, verificando el funcionamiento de cada uno de los sistemas de control». Según ha comunicado EdP a la consejería, «una reforma de estas características no había sido realizada nunca anteriormente» en los 30 años de servicio que lleva la instalación. La hidroeléctrica tampoco espera que «vuelva a ser necesaria en la vida de la unidad».

Zapico quiso saber si Medio Ambiente abrió expediente a la empresa, cosa que la consejería manifiesta no haber hecho por ahora. Eso sí, indica que solicitó a la empresa un «informe exhaustivo» de la operación, que ahora valora, y pese al cual sigue requiriéndole más aclaraciones.

**La empresa asegura que en 30 años no necesitó realizar un encendido tan largo**



PABLO LORENZANA

## EL PRESIDENTE REGIONAL RECIBE A LA DIRECTIVA DEL GRUPO

El presidente regional, Javier Fernández, recibió ayer en su despacho a la nueva directiva del Real Grupo Covadonga. La delegación estuvo encabezada por el presidente de la entidad deportiva, Antonio Corripio, que acudió acompañado por parte de su equipo. A la reunión asistió, también, el consejero de Educación y Cultura, Genaro Alonso. El club gijonés es el mayor de Asturias y uno de los que suma más masa asociativa de todo el país. Entre sus casi 36.000 socios está el propio presidente regional.

**CMI**  
CASAS MODULARES INDUSTRIALIZADAS  
Realizamos el chalet de sus sueños  
Presupuestos personalizados  
T. 985 770 129 - www.cmicasasmodulares.com

¡Visítanos!

Vivienda en la  
Feria de Muestras 2016

*La* MARISQUERÍAS  
**Chalana**<sup>®</sup>  
Gastronomía Natural

AVILÉS · GRANDA SIERO · GIJÓN · OVIEDO · MADRID

WWW.LACHALANA.COM

## JORNADAS BLANCO Y EN BOTELLA RUEDA PARA DOS PERSONAS

- JAMÓN DE BUEY "TRASACAR" CON VIRUTAS DE MANCHEGO
- ENSALADILLA DE MARISCO
- TACOS DE ATÚN CON PISTO
- ZAMBURIÑAS A LA PLANCHA
- LOMOS DE MERLUZA DEL CANTÁBRICO EN SALSA VERDE
- CACHOPO DE BELLOTA "BEHER" CON JAMÓN IBÉRICO Y SETAS SILVESTRES
- QUESO AZUL HOJAS "CAMPILLO" CON DULCE DE MANZANA
- ARROZ CON LECHE CREMOSO
- TARTA DE YOGUR CON FRUTA DE LA PASIÓN "DELICATESSEN"

### TODO INCLUIDO

**LAS DOS PERSONAS POR 38€ (IVA INCLUIDO)**

Menú válido en comidas y cenas del 22 de julio al 4 de agosto de 2016. Bodega no incluida.

## JORNADAS PREMIUM CON BOGAVANTE DEL CANTÁBRICO PARA DOS PERSONAS

- ZAMBURIÑAS A LA PLANCHA
- JAMÓN DE BUEY "TRASACAR" CON VIRUTAS DE MANCHEGO
- ENSALADILLA DE MARISCO
- ARROZ CON BOGAVANTE DEL CANTÁBRICO



- QUESO AZUL HOJAS "CAMPILLO" CON DULCE DE MANZANA
- TARTA DE YOGUR CON FRUTA DE LA PASIÓN "DELICATESSEN"

### TODO INCLUIDO

**LAS DOS PERSONAS POR 60€ (IVA INCLUIDO)**

Menú válido en comidas y cenas del 22 de julio al 4 de agosto de 2016. Bodega no incluida.

Los botellas de Rueda BLANCO Y EN BOTELLA solo te costarán



EN AVILÉS	985 521 385	EN GRANDA SIERO	985 985 341
EN GIJÓN	985 164 827	EN OVIEDO	985 202 411
EN MADRID	Chalana Plaza España, C/ San Leonardo, 12 91 540 07 52	EN MADRID	Chalana Castellana Paseo de la Castellana, 179 91 621 76 59

¡Visita el vídeo de nuestro menú en [www.lachalana.com](http://www.lachalana.com)!